Patricio Mozota Pintre (medalla nº 10)

Patricio Mozota Pintre, académico fundador, nació en María de Huerva (Zaragoza) el 17 de marzo de 1873. Se licenció en Matemáticas en la universidad de Zaragoza en 1903, de la promoción 25, en la que obtuvieron sus títulos en distintas ramas de Ciencias un total de 9 alumnos. Posteriormente, se licenció también en Químicas (sin confirmar [3]) y doctoró en ambas disciplinas.



Figura 1: R. P. Patricio Mozota [2].

Realizó el bachillerato en el Colegio de P.P. Escolapios de Zaragoza. Con marcada vocación religiosa cursó sus estudios filosóficos en el Colegio de Irache (Navarra) y los teológicos en el Seminario Escolapio de Cardeña (Burgos), profesando en la Orden Calasancia en 1892. Muy pronto empezaría como profesor en las Escuelas Pías de Zaragoza, pero su afición y pasión por las Ciencias le permitieron compaginar sus tareas docentes con los estudios universitarios, que culminó brillantemente, como hemos mencionado. Durante sus estudios universitarios tuvo oportunidad de viajar por Francia, Italia, Austria, Suiza y Alemania, así como visitar varias de sus universidades y conocer sus planes de es-

tudio, captando novedades que luego incorporaría en sus clases. Estos viajes le permitieron hablar correctamente alemán y francés.

Con grandes dotes didácticas, sus alumnos de matemáticas, física y química lo recordaron con gran admiración y cariño en numerosos obituarios, como tributo a un gran maestro. Su dedicación a los alumnos le llevó a preparar libros de texto en la Enseñanza Primaria y Media editados por "Publicaciones Calasancias". Debido a su gran experiencia y valía, formó parte de la Comisión nombrada por el gobierno español para la elaboración de los planes de

estudio del Plan vigente de Enseñanza Media, correspondiéndole a él elaborar los programas de Matemáticas.

Junto a su formación científica tenía también una gran preparación intelectual y artística. Así, parece ser que en las reformas que se hicieron en el colegio de las Escuelas Pías de la calle Conde Aranda de Zaragoza, Patricio Mozota fue la figura clave de la orirentación simbólica de su rotonda elíptica como templo de la sabiduría.

También poseía grandes aptitudes organizativas que motivaron su nombramiento como Rector de las Escuelas Pías de Zaragoza primero, y Provincial de Aragón y Sudamérica, puesto en que desarrolló una gran labor, fundando nuevos colegios como el de Logroño, el de Pamplona y varios otros en Argentina.

Fue Académico Fundador de la Academia de Ciencias Exactas, Físico-Químicas y Naturales en 1916, perteneciendo a su Sección de Exactas, a la que sirvió inicialmente como secretario y posteriormente como vicepresidente, participando con asiduidad en las Sesiones de la Academia y publicando varios artículos en revistas científicas.

El Padre Mozota falleció en Zaragoza, el día 31 de octubre de 1946.

JESÚS BASTERO Y ANTONIO ELIPE Académicos de Número. Sección de Exactas

Bibliog:

- [1] Pascual de Quinto, Francisco: "Necrológica". Rev. Acad. Ciencias Zaragoza. Serie $2^{\underline{a}}$, Tomo II, 234-236 (1947).
- [2] http://wiki.scolopi.net/w/index.php?title=Patricio_Mozota#Redactor.28es.29
- [3] Tomeo Lacrué, Mariano: Biografía Científica de la Universidad de Zaragoza. Editado por la Facultad de Ciencias de Zaragoza. (1962).
- [4] https://dbe.rah.es/biografias/32033/patricio-mozota-pintre
- [5] Sebastián, Santiago: Valor simbólico del Colegio de los Escolapios de Zaragoza. Traza y baza: cuadernos hispanos de simbología, arte y literatura, Núm. 5 (1974).